# Aus den Stiftungsgremien und den Schulen

### Änderungen im Stiftungsrat der Schulstiftung

Im Zusammenhang mit seinem Wechsel nach Mannheim hat **Dekan Dr. Klaus von Zedtwitz** auf seinen Sitz im Stiftungsrat verzichtet. Erzbischof Dr. Zollitsch hat zu seinem Nachfolger **Pfarrer Dr. Joachim Dauer** den Leiter der Seelsorgeeinheit Heidelberg-Mitte berufen.



Pfarrer Dr. Joachim Dauer

Aufgrund der Wahl von **OStD Hans Entringer** in den Vorstand der Schulstiftung und damit seinem Ausscheiden

als beratendes Mitglied des Stiftungsrates hat die Schulund Internatsleiterkonferenz OStD Margarete Ziegler, Klosterschule vom Heiligen Grab in Baden-Baden, zum beratenden Mitglied des Stiftungs von Heiligen Grab in Baden-Baden, zum beratenden Mitglied des Stiftungs von Graben von Graben des Stiftungs von Graben von Gr



Mitglied des Stif- OStD Margarete tungsrates gewählt. Ziegler

#### Abschied von Priorin Cäcilia Jenne, Kloster vom Hl. Grab, Baden-Baden

Am ersten Weihnachtsfeiertag verstarb Priorin Cäcilia Jenne vom Kloster vom Hl. Grab in Baden-Baden im Alter von 80 Jahren. Am 29.12.2006 nahm eine aroße Trauergemeinde Abschied von der letzten Priorin des Klosters vom Hl. Grab, darunter Weihbischof Rainer Klug, der auch dem Requiem vorstand, sowie Weihbischof Kirchgässner als sein Vorgänger als Bischofsvikar für die Orden Oberbürgermeister Wolfgang Gerstner für die Stadt Baden-Baden. Stiftungsdirektor Dietfried Scherer stellte in seiner Würdigung vor allem den unermüdlichen Finsatz von Priorin Cäcilia Jenne für die Klosterschule vom Hl. Grab heraus. Dort hatte Sr. Cäcilia nach Ihren Staatsexamina für Deutsch, Französisch und Geschichte als Studienassessorin ihre Unterrichtsarbeit begonnen und war in das Kloster eingetreten. Als sie 1986 ihre aktive Unterrichtstätigkeit beendete, begleitete sie als Priorin jedoch weiterhin das Leben in der Schule mit hoher Aufmerksamkeit und Intensität. Sie nahm an Konferenzen und Elternabenden teil, bis sie gesundheitliche Einschränkungen zwangen, auch dieses liebgewonnene Engagement aufzugeben. Die Schulstiftung ist der verstorbenen Priorin für ihre umsichtige Arbeit seit 1978 zu großem Dank verpflichtet. Als 16. Priorin des Klosters



Die verstorbene Priorin Cäcilia Jenne

vom Hl. Grab hat sie eine Traditionskette fortgesetzt, die über mehr als 330 Jahre ein Engagement für Bildung und Erziehung auf dem Hintergrund des christlichen Menschenbildes im Interesse von Kindern und Jugendlichen zum Lebensinhalt hatte.

Priorin Cäcilia Jenne hat wichtige und mutige Entscheidungen getroffen. 1982 öffnete sie die Klosterschule auch für Jungen. Sie stellte sich weiteren schwierigen Herausforderungen und integriete an der Schule eine Fördereinrichtung für jugendliche Aussiedler. 1991 übergab sie mit klarem Blick für die konkrete Situation die Schule der Klosterfrauen vom Hl. Grab an die Schulstiftung der Erzdiözese Freiburg. Sie sicherte damit den Auftrag und das Werk, dem sich alle Schwestern des Ordens in Hunderten von Jahren verpflichtet hatten. In großer

Dankbarkeit dafür, dass durch die Schulstiftung der Fortbestand der Schule langfristig gesichert war, hat sie bis 2002 Verantwortung im Stiftungsrat der Schulstiftung wahrgenommen, bevor sie aus gesundheitlichen Gründen auf diesen Sitz verzichten musste. Aber auch danach hatte die Schule für sie absolute Priorität. Den Umbau des Klosterbereichs in die heutige Cafeteria hat sie mit großer Zufriedenheit mitverfolgt. Sie war glücklich darüber, dass das Leben im alten Klosterbereich weiterging und die Umgestaltung zu einem so ansprechenden Ergebnis führte. Ein Vierteljahr vor ihrem Tod konnte sie an der Schule in der Klosterkapelle ihre Goldene Profess feiern. Dabei kam eindrucksvoll zum Ausdruck, dass die Klosterschule vom Hl. Grab ihre Schule geblieben ist.



OStD Hans Entringer



OStD i. R. Dr. Josef Oswald

#### Wechsel im Vorstand der Schulstiftung

Wie in FORUM-Schulstiftung Nr. 45 bereits berichtet, trat **OStD Dr. Josef Oswald** zum Ende des vergangenen Schuljahres in den Ruhestand. Dr. Oswald war seit 1998 das auf Vorschlag der Schul- und Internatsleiterkonferenz vom Stiftungsrat gewählte Mitglied im Vorstand der Schulstiftung.

Zu seinem Nachfolger hat die Schulund Internatsleiterkonferenz dem Stiftungsrat **OStD Hans Entringer** vorgeschlagen. Der Stiftungsrat hat OStD Hans Entringer einstimmig in dieses Amt gewählt. Entringer ist seit 1992 Schulleiter an den Klosterschulen Unserer Lieben Frau in Offenburg, die 2001 in die Schulstiftung aufgenommen wurden. Dem ausgeschiedenen Vorstandsmitglied nochmals ein herzliches Dankeschön, den Nachfolgern in Vorstand und Stiftungsrat für ihre wichtige Tätigkeit im Interesse der ganzen Stiftung die besten Wünsche!

## Einladungen und Informationen zu Fortbildungen jetzt auch per E-Mail

Ab sofort können alle Lehrerinnen und Lehrer der Schulstiftung Einladungen und Informationen zu Fortbildungen auch per E-Mail erhalten. Interessierte Lehrkräfte, die bisher noch keine Einladung per E-Mail erhalten haben, senden einfach eine E-Mail an das Sekretariat der Schulstiftung (sekretariat@schulstiftung-freiburg.de) mit dem Betreff "Fortbildung".







Anke Weinandy

#### Leitungswechsel zum Schuljahr 2007/2008

Am St. Raphael-Gymnasium in Heidelberg tritt zum Ende des Schuljahres OStD Dr. Franz Kuhn in den Ruhestand. Zum neuen Schulleiter wurde StD Ulrich Amann bestellt, der zur Zeit noch am Helmholtz-Gymnasium Heidelberg unterrichtet und Fachberater für Deutsch ist.

Internatsleiterin Helga Dannbeck vom Internat der Heimschule Kloster Wald wird Ende des Schuljahres als Lehrerin an die neugegründete katholische Don-Bosco-Schule in Rostock wechseln. Zur Nachfolgerin hat der Stiftungsvorstand **Anke Weinandy** bestellt, die bislang Internatserzieherin am Kolpinghaus in Mainz ist.

Über diese beiden Leitungswechsel werden wir anlässlich der Verabschiedung von OStD Dr. Franz Kuhn und Internatsleiterin Helga Dannbeck sowie der Amtseinführung ihrer Nachfolger in der nächsten Ausgabe von FORUM-Schulstiftung berichten.

**Dietfried Scherer**